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Sitzung des Bau- Umweltausschusses (BA)  
Die Sitzung findet am Freitag, den 01.04.2022 im Saal, Alte Dorfstraße, 21357 Barum statt.  

Beginn der Sitzung:  19:30 Uhr                                                           Ende der Sitzung:   21:51 Uhr 

An der Sitzung nehmen teil:  

 

Ratsmitglied  anwesend Bemerkung  

Sven Behr 
 

Vorsitzender X  

Manuel Bartheld 
 

 X  

Petra Kolter 
 

 X  

Sven Lehmann  fehlt vertreten durch 
Steffanie Ledwina-Päper 

Dr. Joachim Schwerdtfeger  x Ohne Grundmandat, 
mit Mitspracherecht 

Hans Wiesner  X  

  X  

Lasse Denker  X  

Dr. Markus Grube 
 

 X  

Carl Hanel 
 

 X  

Steffi Ledwina-Päper 
 

 X  

Nadine Wöbke 
 

   

    

    

    

    

Britta Rogall Protokoll X  
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TOP 1. Eröffnung der Sitzung,  

Der Vorsitzende Sven Behr begrüßt um 19:35 Uhr die anwesenden BA-Mitglieder sowie die 

Zuhörer. 

Die Einladung wurde mit Mail vom 25.03.2022 unter Bekanntgabe der Tagesordnung 

versandt.  

 

TOP 2a. Mitspracherecht für Ratsmitglied Dr. Joachim Schwerdtfeger erhält 

das für die BA-Sitzung 

 

TOP 2b. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der anwesenden Bau-  

Umweltausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 

 

 

 

 

Beschluss: 

Der BA beschließt das Mitspracherecht für Dr. Joachim Schwerdtfeger. 

Ja Stimmen:  5 

Nein Stimmen: - 

Enthaltungen:  - 

Beschluss: 

Der BA beschließt die fristgerechte Ladung und die Beschlussfähigkeit. 

Ja Stimmen:  5 

Nein Stimmen: - 

Enthaltungen:  - 

Anwesende Ratsmitglieder dürfen Sich zu den Tagesordnungspunkten zu Wort melden. 
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TOP 3. 1. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde  
       (max. 30 Min.) 
 

Anwohner Otto Georg Meyer stellt folgenden Antrag: Bäume, die im öffentlichen Raum 

gefällt werden, mittels einer orangenen Banderole zu kennzeichnen und den Fällgrund 

zeitgleich zu veröffentlicht. Der Vorsitzende nimmt den Antrag in Papierform entgegen. 

Weiter wird die Befürchtung von Hr. Meyer nicht bestätigt, dass alle Bäume im Bereich des 

Ehrendenkmals wegen des geplanten Schulbaues gefällt werden. 

Frau Magarita Tentomas wird auf Nachfragen erklärt, das Bardowick der verantwortliche 

Träger für den Schulbau ist und aktuell die baulichen und wirtschaftlichen Möglichkeiten 

auslotet. Das Aufstocken der Schule ist aus wirtschaftlichen und baulichen Gründen 

verworfen worden. Weiter ist mindestens eine Teilnutzung als Kindergarten angedacht. Für 

den Kindergarten ist Barum der Träger. In diesem Zusammenhang kann dann die Krippe, 

dessen Träger Bardowick ist, ebenfalls vergrößert werden. Weiter erklärt der Vorsitzende, 

dass die aktuell angespannte Verkehrslage durch Eltern, die Ihre Kinder mit dem Auto zur 

Schule, Kindergarten und Krippe bringen, bei der Planung berücksichtigt wird. Dazu wird das 

Entwicklungskonzept zu Grunde gelegt, welches eine mittelfristige Einschätzung für die 

Zukunft gibt. Er bittet um Verständnis, dass es keine weiteren Informationen für etwas 

geben kann, was von Bardowick noch nicht konkret präferiert wird. 

Der Vorsitzende versichert Hr. Otto Georg Meyer, das kein Verkauf des Grundstückes mit dem 

Ehrendenkmal angedacht ist. Weiter stimmt er zu, dass die künftigen Entscheidungen bezügl. 

des Grundstückes in der Bilanz der Gemeinde Barum erfasst und sichtbar sein werden. 

Helene Kusme übergibt dem Bürgermeister die Unterschriftensammlung und weist noch mal 

auf die Besorgnis der Einwohner bezüglich der Baumfällung im Bereich des Ehrendenkmals 

sowie des Ehrendenkmals selbst hin. Hier zeigt sich der Bürgermeister etwas überrascht, da 

am Totensonntag, zur Kranzniederlegung, nach seiner Erinnerung nur die Feuerwehr 

anwesend war. 

Elisabeth Dunkelbeet bittet um eine Lösung für den Ausweichstreifen Zur Horburg, der immer 

wieder als Fußgängerweg genutzt wird, obwohl dies keiner ist. 

Die Einwohnerfragestunde wird geschlossen. 
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TOP 4. Feststellung der Tagesordnung 

 

 

TOP 5. Niederschrift der BA-Sitzung vom 17.03.2021 

 

 

TOP 6. Benennung einer/eines stellvertretenden 

Ausschussvorsitzenden 

Die von Manuel Bartheld vorgeschlagene Petra Kolter nimmt die Benennung an. 

Beschluss: 

Der BA stellt die Tagesordnung fest. 

Ja Stimmen:  5 

Nein Stimmen: - 

Enthaltungen:  - 

Kenntnisnahme:  

Der BA der Gemeinde Barum nimmt das Protokoll des „alten“ BA zur Kentniss. 

Ja-Stimmen:   5  

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  - 

Beschluss:  

Der BA der Gemeinde Barum beschließt die Benennung von Petra Kolter zur 

stellvertretenden Ausschussvorsitzend. 

Ja-Stimmen:   4  

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  1 
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TOP 7. Verpflichtung der beratenden Mitglieder gem § 60 Nieders. 

Kommunalverfassungsgesetz (NKomVG) und Pflichtenbelehrung 

gem. § 43 NKpm VG 

Alexander Schaible wird als beratendes Mitglied für den BA pflichtbelehrt 

 

TOP 8. Haushalt 2022 

Die UWG und die CDU stellen den Antrag 4.300,00 € für Abfalleimer und 

Hundekotbeutelspender einzustellen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Beschluss:  

Der BA der Gemeinde Barum beschließt Alexander Schaible als beratendes Mitglied zu 

verpflichten. 

Ja-Stimmen:   5  

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  - 

Empfehlung:  

Der BA der Gemeinde Barum empfiehlt dem Rat 4.300,00 € für Abfalleimer und 

Hundekotbeutel im Haushalt  2022 einzustellen. 

Ja-Stimmen:   5  

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  - 
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Die Grünen stellen folgende Anträge: 

1) Den Baumpflegezuschuss auf 4.000,00 € zu erhöhen 

2) Für Ersatzpflanzungen zur Kompensation abgängiger, gemeindeeigener Bäume 

3.000,00 € einzustellen, 

3) Für die Einführung eines öffentlichen Baumkataster 3.000,00 € einzustellen.                

Mit Einführung des Baumkataster kann eine Ausschreibung zur Pflege erfolgen. 

 

 

Die CDU stellt den Antrag 2.500,00 € für die Herstellung eines einfachen Wanderweges, der 

sich derzeit als Trampelpfad (Vom Kiebitzweg zum Ahlkrug) zeigt, einzustellen. Weiter muss 

der Kanalübergang hierzu mit dem Ilmenauverband geklärt werden. 

 

 

 

 

 

 

 

Empfehlung:  

Der BA der Gemeinde Barum empfiehlt dem Rat insgesamt 10.000,00 €, den Anträgen 

entsprechend, im Haushalt  2022 einzustellen. 

Ja-Stimmen:   5  

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  - 

Empfehlung:  

Der BA der Gemeinde Barum empfiehlt dem Rat 2.500,00 € für den Wanderweg im 

Haushalt 2022 einzustellen. 

Ja-Stimmen:   4  

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  1 
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Die CDU stellt den Antrag 5.000,00 € für die Schaffung von Parkbuchten einzustellen, mit 

Blick auf das Regenwasser. Es gibt keine Regenwasserkanäle und das Parken auf den 

Grünflächen verdichtet den Untergrund. 

 

Die CDU stellt den Antrag 5.000,00 € für die Herstellung von einer Hundefreilauffläche 

einzustellen, vor allem für die Zeit, in der Leinenpflicht gilt. Dieser sollte eingezäunt werden. 

 

 

Die CDU stellt den Antrag 140.000,00 € für die Außenanlage Gasthaus Flindt, Parkplatz Ost 

einzustellen. 

 

Empfehlung:  

Der BA der Gemeinde Barum empfiehlt dem Rat 5.000,00 € für die Schaffung von 

Parkbuchten im Haushalt 2022 einzustellen. 

Ja-Stimmen:   4  

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  1 

Empfehlung:  

Der BA der Gemeinde Barum empfiehlt dem Rat 5.000,00 € für die Herstellung von einer 

Hundefreilauffläche im Haushalt 2022 einzustellen. 

Ja-Stimmen:   - 

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  5 

Empfehlung:  

Der BA der Gemeinde Barum empfiehlt dem Rat 140.000,00 € für die Außenanlage 

Gasthaus Flindt, Parkplatz Ost im Haushalt 2022 einzustellen. 

Ja-Stimmen:   5 

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  - 
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Die CDU stellt den Antrag 125.000,00 für die Einrichtung des Saals Gasthaus Flindt, 

einzustellen. 

 

 

Heinrich-der-Löwe-Weg betreffend wird auf eine Rücklage in Höhe von etwa 70.000,00 € 

gehofft. Der Umbau (Dachgeschoss) des Kindergartens wird auf 40.000,00 € geschätzt. 

Es wird darauf hingewiesen, dass dies keine Ratsbeschlüsse sind und alles der 

wirtschaftlichen Machbarkeitsstudie unterliegt.  

 

TOP 9. Mitteilung des Bürgermeisters 

Die nächste Ratssitzung ist für den 20.04.2022 geplant 

 

TOP 10. Anfragen und Anregungen 

Es werden keine Anfragen oder Anregungen an den Ausschuss herangetragen. 

 

 
 
 
 
 
 
 

Empfehlung:  

Der BA der Gemeinde Barum empfiehlt dem Rat 125.000,00 für die Einrichtung des Saals 

Gasthaus Flindt im Haushalt 2022 einzustellen. 

Ja-Stimmen:   5 

Nein-Stimmen:  - 

Enthaltungen:  - 
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TOP 11. 2. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde  
       (max. 30 Min.) 

Auf Nachfragen von Fr. Magariat Tentomas wird erklärt, dass Bardowick in Vorgesprächen 
zugestimmt hat die ehemalige Schule, im Sinne der Barumer, zu erhalten. 
 
Björn Goldschmidt regt an, die Schule einzuzäunen, da die „löchrige Hecke“ Kinder nicht 
daran hindern kann, auf die Straße zu laufen. Weiter wünscht er sich eine 30km-Zone. 
 
Dr. Weiß bietet sich als Sprachvermittler für Ukrainische Flüchtlinge an. 
Alexander Schaibler wundert sich über die laufende Registrierung des Baumbestandes, wenn 
es hierzu noch keinen Beschluss gibt, da die Kosten somit von der Gemeinde nicht getragen 
werden können. 
Hans Wiesner antwortet, dass er einen sehr guten Preis aushandeln konnte und aus 
persönlichem Interesse die Registrierung voranbringen möchte, da eine Erfassung der 
Bäume im entlaubten wie auch belaubten Zustand notwendig ist und dies sehr lange dauert. 
Die bisher registrierten Bäume sind mit Unterstützung und Spenden erfasst worden. 
 
Dr. Markus Grube erklärt, dass Bardowick der Träger für Schulen ist. Da in Radbruch, 
Vögelsen, Handorf und Barum die Schulen zu klein geworden sind, war als erstes angedacht, 
alle vier Schulen auf Radbruch und Vögelsen zu verteilen sowie Schulbusse einzusetzen. Hier 
haben sich die vier Gemeinden dagegen ausgesprochen. Bardowick hat dann zugestimmt, an 
allen vier Standorten eine neue Schule zu bauen bzw. zu erweitern, obwohl nicht nur der 
Bau teurer werden wird, sondern die Unterhaltung der vier Schulen statt zwei Schulen 
ebenfalls kostenintensiver ausfallen wird.  
 
 

TOP 12. Beendigung der Sitzung 

Die öffentliche Sitzung wird geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


